

<p style="text-align: center;">COMPTE RENDU DE LA COMMISSION DEVELOPPEMENT SAISON 2023</p>

Responsable : Guillaume Vramant

Membres : Amandine Sergent, Sébastien Thorré

Conseillère en Développement : Sandra Fontaine

Responsable Régional du Développement des Clubs et de la Pratique : Alain Gripon

Rôle de la commission développement :

La Commission Communication et Développement a pour rôle de promouvoir la pratique du tennis, du padel et du paratennis dans le département de l'Orne en venant en soutien des clubs, en communiquant auprès du grand public et en organisant des actions de communication.

Elle s'est fixé 5 objectifs sur le mandat :

- Mise en avant des dirigeants
- Mettre en valeur les labélisations
- Mécénat/Partenariat
- Site Internet/Réseaux sociaux
- Vie bénévole

Pour remplir ces objectifs, la Commission Communication et Développement a initié, accompagné ou soutenu les actions suivantes.

Licences

Au 31 août 2023, le nombre de licences est en hausse de 2,64 % (+86 licenciés) par rapport au 31 août 2022.

Cette année, ont été délivrées :

> 129 licences Découvertes -18,35 %

> 312 licences Scolaires -6,31 %

> 20 licences Padel (nouveau)

La rentrée 2023 est marquée par la réforme de la licence, avec l'arrivée de la licence MULTI-RAQUETTES et des licences spécifiques PADEL et BEACH. Une rétrocession club sur le prix de la licence a été mise en place. Cette licence MULTI-RAQUETTES offre également plus d'avantages.

Réunions de secteur

28 février 2023 à Magny le Désert

1^{er} mars 2023 au Mêle sur Sarthe

02 mars 2023 au Merlerault

Ces réunions sont l'occasion de présenter et d'échanger autour des actions fédérales, régionales et départementales. Les élus et les permanents sont présents pour répondre aux interrogations des dirigeants de clubs ornaïens.

Plébiscitées par les dirigeants de clubs, elles sont toujours un moment important de la saison, en témoignent les 23 clubs représentés sur 35 (65 %).

Visites de club

Le Comité souhaite visiter un maximum de clubs tout au long de la saison pour leur apporter l'aide la plus adéquate. Ainsi, élus et permanents ont visité 71,4 % des clubs cette année, pour un total de 59 visites.

Visites de Gilles Poussin, président du comité :

- > Formation des CPC Padel et Tennis dans le cadre du tennis scolaire le 12/12 à Bagnoles de l'Orne
- > Inauguration court extérieur et remise label tennis santé le 17/06 à Saint Georges de Groseillers
- > Inauguration des pistes de Padel le 30/06 à Sées (centre départemental)

Rencontre nouveaux dirigeants

Dans le cadre de l'accompagnement des nouveaux dirigeants de club, la conseillère en développement les a rencontré et formé sur l'application ADOC. Nouveaux présidents de club : Géraldine Babin au Theil sur Huisne.

L'opération balle jaune - RSE

Sur la Ligue, environ 36 580 balles récupérées à Honfleur. Lieux de récupération sur le département : Maison des Sports d'Alençon. Les clubs pouvaient également remettre leurs balles à la Conseillère en Développement lors de ses visites ou lors des réunions de secteur.

Un nouveau moyen de collecte voit le jour : des containers de dimensions 1m20 par 1m et 78 cm de hauteur peuvent être mis à disposition. Pour le moment, seul le TC Bagnoles en est équipé.

Convention entre le comité de l'Orne de tennis et la Direction des services départementaux de l'Éducation nationale

Après plusieurs réunions de travail, l'atelier de tennis et Padel organisé en décembre, la direction des services départementaux de l'éducation nationale, l'USEP et le comité de l'Orne de tennis ont signé une convention pour une durée de trois ans.

Un article est paru à ce sujet dans le 6^{ème} set Normand, journal web de la ligue.

Développement du Padel

Deux pistes ont été construites à Condé sur Huisne cet été.

D'autres projets sont en cours dans le département (Mortagne et Le Mêle sur Sarthe).

Notre championnat départemental a eu lieu cette année au TC Bagnoles de l'Orne le 13 mai 2023.

Inauguration centre départemental de Padel de Sées

Deux pistes de Padel ont été inaugurées, vendredi 30 juin 2023, à Sées en présence de Monsieur De Ballore, président du conseil départemental de l'Orne, Monsieur Mostefa Maachi maire de Sées, Olivier Halbout président de la ligue de Normandie de tennis et Gilles Poussin président du comité de l'Orne de tennis.

A compter de la saison prochaine, les compétitions se dérouleront donc à Sées.

Partenariat

Création d'une grille des services proposée par le comité pour les différents partenaires et leur niveau de participation. Toutes les conventions ont été renouvelées.

Le comité de l'Orne est heureux de vous annoncer l'arrivée de MAISONS FRANCE CONFORT comme nouveau partenaire.

Dossier Projet Club (ligue)

Pour 2024, 18 clubs (15 en 2023) ont déposé des projets pour un montant de 11 400 € (11 790 € en 2023).

Dossier ANS (Agence Nationale du Sport)

Dans le cadre de l'ANS, les clubs de l'Orne ainsi que le Comité ont déposé des dossiers. Le Comité est venu en aide aux clubs qui souhaitaient déposer un dossier.

8 clubs (10 en 2022) ont déposé un dossier sur les thèmes du tennis féminin, du tennis scolaire, du tennis santé/adapté, du développement du Padel et favoriser l'accès à la compétition pour tous pour un total de 18 500 € (21 653 € en 2022).

Le comité a obtenu une aide de 6 756 € (7 879 € en 2022).

6^{ème} set Normand

Deux clubs ornais ont été mis à l'honneur dans le journal web de la Ligue de Normandie :

- MAGNY LE DESERT pour sa journée portes ouvertes
- TC BAGNOLES DE L'ORNE où avait lieu la sélection des ramasseurs de balles pour RG 2023

Site Internet

La ligue de Normandie de tennis a décidé la refonte complète de son site internet. Le comité de l'Orne a également adhéré à cette décision.

Des groupes de travail ont été créés afin de définir le contenu de chaque site internet.

La formation au logiciel de développement a eu lieu le 06 septembre, le développement la deuxième quinzaine et la mise en ligne fin septembre.

L'énorme travail réalisé par Sandra, dans un temps très court, a permis cette mise en ligne le 26 septembre.

Référents clubs

Nous avons demandé aux clubs de nous transmettre la liste de leurs référents par domaine (tennis féminin, ADOC, jeunes, communication), afin d'améliorer notre communication transversale. Cela va notamment permettre de relancer notre réseau de référentes féminines.

Passeport du civisme

L'animation Passeport du civisme s'est déroulée à l'IME La Garenne de St Germain du Corbéis le 05 avril : découverte de différentes activités par les enfants (des IME et des écoles), dont le tennis en fauteuil.

Un article est paru à ce sujet dans le journal web de la ligue.

Paratennis

Dans le cadre de la cour au court, le comité de l'Orne de tennis a accompagné l'école de Sablons sur Huisne.

Les élèves des 3 classes de cycle 2 (CP/CE1 et CE2) ont eu la chance de participer à un projet tennistique avec une sensibilisation au handicap pendant 8 semaines.

Sébastien Frigolet, professeur de tennis au club de Condé sur Huisne, est intervenu sur certaines séances (en début, milieu et fin de projet). Pour cela, le comité de l'Orne de tennis a prêté 4 fauteuils roulants adaptés à la pratique du sport.

Les élèves de cycle 3 (CM1-CM2) ont pu également profiter d'une intervention (un après-midi).

Guillaume VRAMANT

Responsable de la commission développement